

**BIMBINGAN DAN KONSELING ISLAM DENGAN TERAPI DZIKIR  
UNTUK MENINGKATKAN KEPERCAYAAN DIRI BAGI SEORANG  
TAHANAN KASUS PENCURIAN DI RUTAN MEDAENG SURABAYA**

**SKRIPSI**

**Diajukan kepada Universitas Islam Negeri Sunan Ampel Surabaya untuk  
Memenuhi Salah Satu Persyaratan dalam Memperoleh Gelar Sarjana Sosial  
(S. Sos.)**



**Oleh:**

**Syarif Hidayatullah**  
**NIM: B53214039**

**PROGRAM STUDI BIMBINGAN KONSELING ISLAM  
FAKULTAS DAKWAH DAN KOMUNIKASI  
UNIVERSITAS ISLAM NEGERI SUNAN AMPEL SURABAYA**

**2018**

## PERSETUJUAN PEMBIMBING SKRIPSI

Nama : Syarif Hidayatullah  
NIM : B53214039  
Jurusan : Bimbingan dan Konseling Islam  
Judul : Bimbingan dan Konseling Islam Dengan Terapi Dzikir  
Untuk Meningkatkan Kepercayaan Diri Bagi Seorang Tahanan  
Kasus Pencurian di Rutan Medaeng Surabaya.

Skripsi ini telah diperiksa dan disetujui oleh dosen pembimbing untuk diujikan.

Surabaya, 5 April 2018

Telah disetujui oleh:

Dosen Pembimbing,



**Dr. Rudy Al Hana, M.Ag.**

**NIP:19680309199103100116**

## PENGESAHAN TIM PENGUJI

Skripsi oleh Syarif Hidayatullah ini telah dipertahankan di depan Tim Penguji  
Skripsi

Surabaya, 25 April 2018

Mengesahkan,

Universitas Islam Negeri Sunan Ampel

Fakultas Dakwah dan Komunikasi

Dekan



Dr. H. R. Suhartini, M.Si

NIP. 195801131982032001

Penguji I

Dr. Rudy Al Hana, M.Ag.

NIP. 19680309199103100116

Penguji II

Mohamad Thohir, M.Pd.I

NIP. 197905172009011007

Penguji III

Dr. Hj. Sri Astutik, M.Si

NIP. 195902051986032004

Penguji IV

Dr. Arif ainur rofiq, S.Sos.I., M.Pd., Kons

NIP. 197708082007101004

## PERNYATAAN PERTANGGUNG JAWABAN PENULISAN SKRIPSI

Bismillahirrahmanirrahim

Yang bertanda tangan di bawah ini, saya:

Nama : Syarif Hidayatullah  
NIM : B53214039  
Jurusan : Bimbingan dan Konseling Islam  
Alamat : Pesantren Luhur Al-Husan. Jl. Jemur Wonosari. Gang  
Masjid No.42. Surabaya.

Menyatakan dengan sesungguhnya, bahwa:

- 1) Skripsi ini tidak pernah dikumpulkan kepada lembaga pendidikan tinggi manapun untuk mendapatkan gelar akademik apapun.
- 2) Skripsi ini adalah benar-benar hasil karya saya secara mandiri dan bukan merupakan hasil plagiasi atau karya orang lain.
- 3) Apabila dikemudian hari terbukti atau dapat dibuktikan skripsi ini sebagai hasil plagiasi, saya akan bersedia menanggung segala konsekuensi yang terjadi.

Surabaya, 5 April 2018

Yang Menyatakan.



**Syarif Hidayatullah**

**Nim: B53214039**



KEMENTERIAN AGAMA  
UNIVERSITAS ISLAM NEGERI SUNAN AMPEL SURABAYA  
PERPUSTAKAAN

Jl. Jend. A. Yani 117 Surabaya 60237 Telp. 031-8431972 Fax.031-8413300  
E-Mail: perpus@uinsby.ac.id

LEMBAR PERNYATAAN PERSETUJUAN PUBLIKASI  
KARYA ILMIAH UNTUK KEPENTINGAN AKADEMIS

Sebagai sivitas akademika UIN Sunan Ampel Surabaya, yang bertanda tangan di bawah ini, saya:

Nama : SYARIF HIDAYATULLAH  
NIM : 853214039  
Fakultas/Jurusan : Dakwah dan Komunikasi / BKI  
E-mail address : Syahid454@gmail.com

Demi pengembangan ilmu pengetahuan, menyetujui untuk memberikan kepada Perpustakaan UIN Sunan Ampel Surabaya, Hak Bebas Royalti Non-Eksklusif atas karya ilmiah :

Sekripsi  Tesis  Desertasi  Lain-lain (.....)

yang berjudul :

Bimbingan dan konseling Islam dengan terapi dzikir untuk meningkatkan  
kepercayaan diri bagi seorang tabawu kasus pencarian di  
kota Malang Surabaya.

berserta perangkat yang diperlukan (bila ada). Dengan Hak Bebas Royalti Non-Eksklusif ini Perpustakaan UIN Sunan Ampel Surabaya berhak menyimpan, mengalih-media/format-kan, mengelolanya dalam bentuk pangkalan data (database), mendistribusikannya, dan menampilkan/mempublikasikannya di Internet atau media lain secara *fulltext* untuk kepentingan akademis tanpa perlu meminta ijin dari saya selama tetap mencantumkan nama saya sebagai penulis/pencipta dan atau penerbit yang bersangkutan.

Saya bersedia untuk menanggung secara pribadi, tanpa melibatkan pihak Perpustakaan UIN Sunan Ampel Surabaya, segala bentuk tuntutan hukum yang timbul atas pelanggaran Hak Cipta dalam karya ilmiah saya ini.

Demikian pernyataan ini yang saya buat dengan sebenarnya.

Surabaya, 26 April 2018

Penculis *SB*

*Syarif*  
( SYARIF HIDAYATULLAH )  
nama terang dan tanda tangan













































































































































**KAMIS :** Subhanallahil ‘azim, subhanallahu wabihamdihi (Setiap satu kali bacaan, Allah akan mengampunkan dosa kita sebanyak buih dilautan dan Allah akan menghidupkan satu pohon buat kita di Surga)

Oleh karena itu konseli diharuskan untuk membaca dzikir 1000 perhari yang telah ditentukan. Dengan membaca dzikir hati seorang akan menjadi tenang. Agar supaya hati menjadi tenang maka harus membaca kalimat dzikir setiap saat. Disaat hati konseli menjadi tenang maka timbullah rasa kepercayaan diri yang diinginkan olehnya. Karena dzikir adalah ringan untuk diucapkan namun berata dalam timbangan dimata Allah swt.

Dzikir harian karya Imam Al-Ghazali dilaksanakan setelah konseli melakukan sholat fardu, yang mana rinciannya adalah setiap sehabis sholat konseli harus membaca lafadz dzikir minimal 200 yang harus dibaca dalam setiap waktu. Untuk memastikan konseli membaca lafadz yang anjurkan peneliti mencoba menelusuri kebenaran bahwa konseli apakah benar membaca kalimat dzikir yang sesuai dengan perintah yang diberikan oleh peneliti. Maka peneliti sengaja mewawancarai salah seorang teman kamarnya yang bernama Andi menanyai kebenaran apakah konseli ini benar-benar membaca dzikir harian ini sesuai ketentuan yang telah di tentukan diawal.

Pernyataan yang diberikan Andi selaku teman satu kamarnya. Ia mengatakan dalam sehabis sholat konseli membaca lafadz dzikir dengan











































dengan teman sekelas, kami juga diperintahkan untuk melakukan proses konseling dengan teman sebaya. Tidak hanya keterampilan komunikasi konseling saja yang kami pelajari, ada beberapa mata kuliah yang didapatkan dari perkuliahan ini salah satunya adalah mata kuliah Appraisal Konseling, yang mana dalam mata kuliah ini kami yang bertindak sebagai konselor diajarkan bagaimana melakukan wawancara, identifikasi, sampai dengan melakukan tes minat bakat yang mana objeknya adalah mahasiswa yang berada di Fakultas Dakwah dan Komunikasi. Masih banyak lagi mata kuliah lain yang bisa menunjang pengalaman konselor seperti psikologi klinis, dan bimbingan konseling Islam.

Selain mata kuliah yang sudah disebutkan diatas, dimana konselor juga pernah melakukan KKN (Kuliah Kerja Nyata). Dimana Kegiatan ini dilakukan di kabupaten Magetan, Desa Balerejo. Kuliah kerja nyata ini bertujuan membantu masyarakat dalam menyelesaikan masalah yang ada sekaligus mencari solusi jalan keluar untuk kebaikan dan kemakmuran Desa. Dan inilah fungsi seorang konselor untuk membantu konseli untuk menemukan jalan keluar yang tepat, hanya saja dalam kuliah kerja nyata ini skalanya lebih besar di bandingkan dengan proses konseling lainnya.

Sedangkan konselor pernah melaksanakan kegiatan PPL (Praktik Pengalaman Lapangan) disalah satu lembaga pemerintahan yakni, Rumah Tahanan Klas I Surabaya, disana kami sekitar 6 orang















Pada pertemuan selanjutnya konselor mencoba membikin suasana cair yakni dengan membangun *trust*, mencoba meyakinkan konseli agar percaya kepada peneliti yang juga sebagai konselor bahwa dzikir yang digunakan bisa membuatnya percaya diri. Konselor juga menggali permasalahan secara detil dan mendalam dengan melakukan wawancara dan observasi.

Konselor mengumpulkan data dan memilah-milah serta memfokuskan data yang berkaitan dengan problem yang ditangani. Konseli menyebutkan bahwa dirinya sering mengalami *rasa kurang percaya diri* dan selalu berpikiran negatif, konseli sering merasa putus asa dalam menjalani hidup, tidak menerima kenyataan pada kekurangan yang ia miliki, dan suka menyendiri. Kemudian dieksplor lebih dalam lagi sikap dan gangguan-gangguan psikologis yang konseli rasakan ternyata semuanya berawal ketika ia sebagai tahanan Rutan Medaeng Surabaya. Hal tersebut membuat konseli takut, cemas, serta merasa putus asa, sedih lantaran iya tidak bisa menikmati hari-harinya dengan teman satu bloknya. tersebut membuat konseli sedih, kecewa, marah dan sakit hati.

Kejadian tersebut membuat terganggu psikologis konseli takut dan yang konseli takutkan rasa kurang percaya diri ini tidak akan disembuhkan selamanya. Setelah konselor cukup paham memahami permasalahan konseli, kemudian pada sesi kedua



















		<p>alami konseli adalah kurangnya tingkat rasa kepercayaan diri yang ada didalam dirinya tersebut. dengan demikian gejala yang ditimbulkan akibat kurang percaya diri bermula karena adanya ketakutan, keresahan, khawatir, rasa tidak yakin yang di iringi dengan dada berdebar-debar kencang dan tubuh gemetar ini bersifat psikis atau lebih didorong masalah kejiwaan anak merangsang dari luar dirinya. Akibatnya akan menjadi tertekan dan mengalami kesulitan dalam memusatkan konsentrasi pikiran, melemahkan motivasi dan daya juang anak sampai pada akhirnya anak tidak mampu mengaktualisasikan kemampuannya dengan baik.</p>
--	--	---











perubahan-perubahan kepercayaan diri yang ada pada dalam diri konseli secara total.

Kendatipun demikian pelaksanaan proses konseling melalui terapi dzikir harian Imam Al Ghazali yang diterapkan kepada konseli kurang percaya diri dikatakan berhasil dengan melihat acuan simptom-simtom kepercayaan diri yang sedikitnya mengalami perubahan yang cukup dibilang signifikan yakni sebesar 70% perubahan yang ditampakkan. Setelah diterapkan terapi dzikir harian Imam Al Ghazali ini, terlihat konseli tidak lagi cemas, melamun, putus asa ataupun menyendiri, seiringnya waktu berjalan perlahan-lahan konseli sudah mulai bisa berbaur serta berkomunikasi baik dengan teman- temannya satu bloknya.













